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An alle Elternratsmitglieder
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An die Lehrpersonen des Schulstandortes
An die Vertretenden des Elternrates in der SK
An den Vertreter des Tagesbetreuung

Elternrat Breitfeld
Protokoll Elternratssitzung

Datum: Mittwoch, 18.10.2023

Ort: Bibliothek Breitfeld

Zeit: 19.00 Uhr

Protokoll: Simon Stalder

Anwesend: Lara Spallinger, Simon Stalder, Beatrice Rüefli, Matthias Schmid, Sabine Herzig, Line
Magnanelli, Celine Misteli, Roger Gernet, Stefanie Bürki, Svetlana Ruiz Palermo, Martin Pelz,
Adrian Hartmann, Andreas Justen, Raphaela Bigler, Fabienne Hebeisen, Milena Wegelin,

Entschuldigt: Reto Mischler

1. Letztes Protokoll

Genehmigt

2. Infos aus der Schule

Schulleitung

Das Schulleitungsteam ist komplett. Neu dazugestossen ist Rachel Weber.

Der Estrich im Schulhaus Breitfeld wurde komplett ausgemistet. Auch im Schulhaus Markus gab
es diverse Aufräumarbeiten und die Ludothek ist nun wieder offen.

Das Motto der neuen Autorität ist in diesem Schuljahr “Hinschauen statt Wegschauen”. In diesem
Zusammenhang haben die Lehrpersonen in der Sommerarbeitswoche verschiedene Workshops
gemacht (Präsenz im Klassenzimmer, Präsenz auf dem Pausenhof, Präsenz im Schulhaus) . Neue
Autorität ist ein systemischer Ansatz, der Personenstärkt und ihnen wertvolle Möglichkeiten
erschließt, für eine respektvolle Beziehungskultur zu sorgen und positive Entwicklungsprozesse in
Gang zu bringen.“Die beiden Bücher “Raus aus der Ohnmacht” und “Stärke statt Macht” von Haim
Omer sind auch für Eltern als Lektüre sehr zu empfehlen.Der Zyklus 2-3 war anfangs Schuljahr in
der Landschulwoche. Das Fazit fällt positiv aus. Es gibt aber noch ein paar Verbesserungen



welche für die nächsten Klassen umgesetzt werden sollen. Die Landschulwoche für die 5./6.
Klassen findet alle zwei Jahre statt.

Der Abbau des Bauprovisoriums, auf dem Rasen des Breitfeldschulhauses wird anfangs
November abgebaut.

Dieses Jahr findet wieder ein Schulhausfest statt. Geplant ist der Anlass am 27. Juni 2024. Der
Elternrat wird gebeten, die Schule an diesem Tag zu unterstützen. Es werden Foodtrucks vor Ort
sein, aber auch wieder kleinere Tische, an denen man Getränke und kleine Snacks kaufen kann.

Für 2025 arbeitet man an einer Zusammenarbeit mit dem Zirkus Luna. Es werden Aufführungen
geplant.

Das Schulhaus Breitfeld hat neue Hauswarte. Manuel Hermann und Marc Schulthess haben die
Arbeit aufgenommen.

Es gab verschiedene Raumwechsel im Schulhaus. Neu ist die Schulleitung im unteren Stock zu
finden.

Tagesschule

Auch die Tagesschule ist in die neuen Büros umgezogen. Bei Anliegen einfach eintreten.

Das Projekt Kinderrestaurant ist gestartet. Nach einer Pilotphase und ersten Erkenntnissen
wurden bereits diverse Veränderungen getroffen.

Es gab eine Umfrage zum Thema Essen in der Tagesschule. Die Bitte wurde ausgesprochen,
dass diese Umfrage doch bitte zahlreich ausgefüllt wird, da sonst keine richtigen Rückschlüsse
gezogen werden können.

Matthias Schmid wies noch einmal auf die Eingabe der Spezialtag hin. Diese müssen innerhalb
der Fristen bearbeitet werden. Wer zu spät kommt oder es verpasst, ein Kind abzumelden, muss
für die Leistung bezahlen.

3. Austausch mit der Schulleitung

Von Elternseite her wurde das Thema der Unterrichtszeiten angesprochen. Der Wunsch wurde
geäussert, dass es für den Zyklus 2 möglichst wenig Frühstunden geben soll. Weiter wurde der
Wunsch geäussert, den Start der Basisstufe am Morgen um 20 Minuten zu verlängern.

Frau Hermann wollte wissen, ob es Rückmeldungen gibt zum Thema Basisstufe. Folgende
Punkte wurden vom Elternrat vorgebracht:

● Warum werden viele Veranstaltungen im Klassenverband durchgeführt. Die Kleinen
haben zum Teil nicht den Mut sich zu melden.

● Die Durchmischung unter den Jahrgängen ist eine Bereicherung.
● Der Zusammenhalt im gesamten Schulhaus wird durch die Durchmischung der

Basisstufe gestärkt.
● Götti/Gotte-System, im Breitfeld wird sehr geschätzt.
● Die Basisstufe ist fast zu ähnlich wie die Kita. Gewisse Kinder wünschen sich eine

“richtige” Schule.

4. Traktanden

Präsidium

Lara Spallinger verlässt das Elternratspräsidium auf Ende Jahr. Wer Interesse hat, soll sich
melden.

Plakate



Dominic Weix gibt das Amt ab. Sabine Herzig übernimmt zusammen mit Line Magnanelli. Die
beiden werden von Dominic beim ersten Einsatz begleitet. Dieser wird nach den Sommerferien
2024 stattfinden.

Lausraus

Die Klassen 3/4e und 5/6e haben noch keine Lausraus-Vertretung. Die erste Kontrolle, im neuen
Schuljahr war sehr intensiv. Pro Klasse gab zwei, drei Kinder mit positivem Befund.

Update Finanzen

Jemand muss mit Stephanie Bürki auf die BEKB, damit das Konto eröffnet werden kann. Lara
Spallinger wird dies übernehmen. Weiter wurde gefragt: Wo sind die Elternratsfranken von
diesem Jahr? Lara wird sich auch dieser Frage annehmen.

Elternrats-Veranstaltung

Das Thema “neue Autorität” soll den Umgang im Breitfeld Schulhaus prägen. Aber was bedeutet
das konkret und wie können die Eltern zuhause diese Umgangsformen unterstützen und stärken?
Diese Fragen sollen Experten und die Schulleitung an der diesjährigen Elternrats-Veranstaltung
beantworten. Simon Stalder geht deshalb auf Beatrice Rüefli und potentielle Sprecher*innen zu.

⅚ Klasse Infos zum Thema Sekundarschule Übertritt

Der Elternabend der fünften und sechsten Klassen gab noch Anlass zu Diskussionen. Aus der
Sicht von ein paar Eltern wurde zu wenig über das duale Bildungssystem gesprochen.

Kreiselternratsitzung

Am Montag, 30. Oktober 2023 findet die nächste Kreiselternratssitzung statt. Folgendes Thema
wurde vom Elternrat als Traktandum definiert:

● Wie sind die Erfahrungen des Schulhauses Spitalacker mit den neuen Schulzeiten?

Schlittschuhverleih

Das Geld dient nicht als Depot. Mit dem Geld werden die Schlittschuhe geschliffen und
einsatzbereit gemacht.

Varia

Das Protokoll sollte auch via Klapp verschickt werden.

Begrüssungsznüni fand statt und war ein Erfolg.

In einer Klasse gab es Mobbing-Vorfälle. Was tun? Der Elternrat rät, die Schulsozialarbeiterin zu
informieren.


